

[En entrevista, Mauricio Huesca, consejero electoral del IECMX, habló sobre el voto de los chilangos en el extranjero para este 2024.](#)

**(2023-10-10), 620 Radio Rasa, Noticias 620 El informativo, Varios, (Entrevista) - 08:18:20, Duración: 00:05:44 Precio \$198,488.00**

ANTONIO CARRIZOSA, CONDUCTOR: Siendo las 8:18, no se le haga tarde. Tenemos en la línea telefónica a Mauricio Huesca, que es consejero Electoral del Instituto Electoral de la Ciudad de México. Mauricio, ¿cómo estás? ¡Bienvenido a los micrófonos de 620!

MAURICIO HUESCA, CONSEJERO ELECTORAL DEL INSTITUTO ELECTORAL DE LA CIUDAD DE MÉXICO: Querido Antonio, ¡muy buenos días! Pues, ¡un placer, un honor estar aquí con la audiencia de 620!

ANTONIO CARRIZOSA: ¡Muchas gracias!

Oye, pláticale a nuestra audiencia, los chilanguitos o los chilangotes que viven fuera de la capital ¿qué pueden hacer, los que viven en el extranjero, para votar el 2024?

MAURICIO HUESCA: Pues mira querido Antonio, quiero hacer un llamado a todas las personas que tenemos algún familiar, algún amigo en el extranjero, que les digan que esta elección que se llevará a cabo para elegir a la Jefatura de Gobierno y de la Presidencia de la República, pues tendrán una opción de votación adicional, no solamente para votar por la Jefatura de Gobierno aquí en la Ciudad de México, sino también para votar, también, por la figura de la Diputación Migrante.

ANTONIO CARRIZOSA: Sí.

MAURICIO HUESCA: Es una figura de representación popular inédita en nuestro país, en la cual en nuestra Ciudad de México, pues, se postula una persona desde el extranjero que representa los intereses de la comunidad chilanga en el extranjero.

ANTONIO CARRIZOSA: Sí.

MAURICIO HUESCA: Esto con el propósito de darles voz, darles una posibilidad de poder desahogar las necesidades, los agrarios incluso que tienen, y de esta manera poder participar en las actividades políticas de nuestro país. Y para esto es muy sencillo. Fíjate que lo único que tienen que hacer es decirle a sus familiares y amigos que radican en el extranjero que registren su credencial para votar con fotografía, si es que la llevan desde... la emitieron en territorio nacional, o si no tienen que la busquen en una cita en el Consulado más cercano que tengan, o la Embajada, y de esta manera pues puedan solicitar su credencial para votar, que la tramiten desde el extranjero, les va a llegar a su domicilio en el extranjero, y de esta manera, Antonio, pues ya poder participar.

Tienen que, ya, meterse a la página de votoextranjero.mx, y ahí van a encontrar todas las bases para que inscriban su credencial, si es que no se encuentran en territorio nacional, y con la posibilidad de votar a través de tres mecanismos distintos. Todos son anticipados, comentarles, un voto anticipado por voto electrónico, voto anticipado a través de voto postal o, desde luego, en 20 sedes consulares, quienes se encuentren en esos lugares podrán votar también en esa posibilidad.

ANTONIO CARRIZOSA: Oye Mauricio, una pregunta tonta, pero yo creo que hay que hacerla, ¿la credencial tiene que estar vigente para poder votar?

MAURICIO HUESCA: Sí, en efecto, no es ninguna pregunta de esa naturaleza, fíjate que sí tenemos que tener

credencial vigente, pero no se preocupen, si a lo mejor, si tu credencial emitida en territorio nacional ya expiró, pues esto no es ningún obstáculo, porque pueden ustedes acudir a su sede consular y ahí sacar una cita, el trámite de credenciales es muy sencillo, no tiene ningún costo, lo único que les van a pedir es el acta de nacimiento, que también en la Ciudad de México ya se permite sacarla si no la llevamos de manera remota, la pueden sacar, y además del acta de nacimiento un comprobante de domicilio, y es todo lo que les pedimos, la autoridad, para sacar la credencial para votar desde allá.

ANTONIO CARRIZOSA: ¿Un comprobante de domicilio de allá, de Estados Unidos?

MAURICIO HUESCA: De Estados Unidos o de alguna parte de Europa, donde se encuentren radicando.

ANTONIO CARRIZOSA: Donde se encuentren, donde vivas, ahí llega tu comprobante y es válido.

MAURICIO HUESCA: Exactamente.

ANTONIO CARRIZOSA: Ok. Oye, ¿el acta de nacimiento te la reciben aunque no sea nueva, que tenga dos, tres años o 10 años?

MAURICIO HUESCA: Tiene que tener una temporalidad mínima, o sea, que el acta esté en buen estado, que sea elegible, que no tenga tachaduras y enmendaduras. Si se encuentra bien en esas condiciones, tú no tendrás ningún problema; si se encuentra con alguna situación ahí de deterioro, habría que sacar una a través de estas modalidades digitales.

ANTONIO CARRIZOSA: Sí, ya no es difícil, es la verdad. Antes, cuando tenías que ir al Registro Civil ahí en Arcos de Belén, ¡hijo!, era criminal ir a sacar un acta o hacer un trámite ahí al Registro Civil. Creo que ahora ya con la cosa digital ya se alivió. Hay muchas plazas comerciales donde tienen máquinas que puedes pedir tu acta de nacimiento, así es de que es muy fácil, pero ese ya es otro boleto que a ti no te corresponde, pero sí. Entonces ¿ya preparados para la elección desde ahorita?

MAURICIO HUESCA: ¡Preparados! Pues mira Antonio, pues ya nosotros en el Instituto Electoral de la Ciudad de México ya estamos con todas las condiciones para poder recibir la votación, ya tenemos... vamos... ya emitimos los lineamientos también para aquellas personas que se quieran registrar desde el extranjero, incluso para candidatas independientes, candidatas independientes, y podamos registrar, es un ejercicio inédito en nuestro país porque nunca nadie en ningún estado, ni la Federación, ha tenido la posibilidad de tener candidatas independientes por la vía independiente, la Ciudad de México será el pionero en estas actividades, y estamos muy entusiasmados de dar este reconocimiento a toda la comunidad chilanga que se encuentra radicando fuera de nuestro país.

ANTONIO CARRIZOSA: Fíjate que un agente dl auditorio, una mujer muy bella, me dice que el acta de nacimiento también se puede sacar en línea, eso yo no lo sabía.

MAURICIO HUESCA: Sí, efectivamente, desde internet la pueden sacar, y con esta posibilidad no tienen que viajar a territorio nacional para poderla tener.

ANTONIO CARRIZOSA: Perfecto, eso es muy bueno. ¿Algo más que quieras agregar?

MAURICIO HUESCA: Pues nada más comentarles a toda la ciudadanía que estén muy al pendiente, por favor, de las redes sociales del instituto, que les digan a sus parientes y amigos que viven en el extranjero, Estados Unidos y otra parte del mundo, pues que chequen el portal votochilango, estamos en Facebook, Twitter e Instagram, para que puedan ver todas las comunicaciones que tenemos para ellas y para ellos.

ANTONIO CARRIZOSA: ¿Nomás es votochilango? ¿Así de facilito?

MAURICIO HUESCA: Exacto, votochilango, y estamos en Facebook, Twitter e Instagram.

ANTONIO CARRIZOSA: Perfecto, te agradezco, Mauricio, fue un placer, y ¡le agradezco mucho la información que le diste a nuestro público!

MAURICIO HUESCA: Al contrario, Antonio, pues ¡un saludo también para ti y todas las compañeras y compañeros de producción!

ANTONIO CARRIZOSA: ¡Hecho! ¡Muchas gracias!

JZP